

EDEQ y entidades municipales trabajan para mitigar el riesgo eléctrico.

Por: Hugo Alexander Orozco Correa

En el Quindío el desarrollo urbano ha sido uno de los impulsores del crecimiento económico regional; este fenómeno permite el surgimiento de nuevos centros residenciales y comerciales, así como la expansión de las zonas ya existentes, proceso que representa múltiples beneficios, pero también grandes retos entre los que se destaca el riesgo eléctrico debido a construcciones que no cumplen con las normas de seguridad estipuladas por el Reglamento Técnico de Instalaciones Eléctricas (RETIE), documento que establece los estándares que debe tener toda instalación eléctrica para garantizar la seguridad de las personas, animales y vegetación.

Históricamente en EDEQ Grupo EPM hemos identificado edificaciones que no cumplen con las distancias de seguridad definidas por el RETIE, lo que se traduce en un riesgo eléctrico para las personas que habitan estos predios, sus vecinos y personal técnico de la empresa que labora en el sector; para hacer frente a esta situación hemos ejecutado diferentes estrategias técnicas, legales y de comunicación para mitigar el riesgo que se genera por esta situación.

Con el fin de continuar implementando acciones para combatir este fenómeno, desde EDEQ Grupo EPM definimos una estrategia de colaboración con entidades municipales para garantizar el cumplimiento de las distancias de seguridad y la mitigación del riesgo eléctrico.

La metodología definida con las entidades oficiales se ejecutó en varias etapas; en la primera realizamos visitas técnicas para identificar el incumplimiento de las distancias de seguridad, posteriormente notificamos a los predios que incumplían y finalmente, ejecutamos las acciones técnicas pertinentes para subsanar la problemática; todo este proceso siempre contó con el acompañamiento institucional que garantizó el cumplimiento de los acuerdos establecidos con los propietarios de predios que presentaban riesgo eléctrico.

Esta metodología ha permitido que en el último hayamos ejecutado 530 inspecciones en las se identificaron 325 predios que cumplían lo exigido en el RETIE e incumplimiento en 125 construcciones; para solucionar estas situaciones, se ejecutaron acciones técnicas como reubicación de postes e instalación de cableado de seguridad, por lo que esta estrategia de trabajo conjunto ha demostrado ser eficaz,



Gestión del Conocimiento



edeq | Grupo·epm

*El saber nos mueve,
la energía nos impulsa.*

permitiendo detectar problemas que no serían visibles durante la operación habitual, reduciendo los riesgos eléctricos y mejorando la seguridad en el entorno urbano.

En conclusión, las inspecciones técnicas, el asesoramiento a constructores y la sensibilización de los actores involucrados, son factores clave para una gestión eficaz y segura del crecimiento urbano; además, la cooperación entre EDEQ Grupo EPM y las administraciones municipales ha sido fundamental para fortalecer la prestación de un servicio de energía con altos estándares de calidad y seguridad.